

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION. CALLE DE VICTORIO, 33. —PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS

AL DIA

Es cosa sabida que todas las noticias de sucesos sensacionales nos son transmitidas de los Estados Unidos.

Los crímenes más horripilantes y los inventos más extraordinarios, por lo general vienen de aquel país, y como no podemos emprender un viaje para comprobar los inauditos sucesos que en el tienen lugar, no hay otro remedio que conformarnos y pasar por lo que el telégrafo nos comunica.

Hoy mismo, tenemos un periódico á la vista, el que nos dice que el ministro de Agricultura de la nación unida, ha empleado, con objeto de mejorar la calidad del tabaco, un aparato fumador mecánico, que se fuma cinco cigarros á la vez á presencia de dos peritos que cuidadosamente observan y anotan hasta los más insignificantes detalles que se producen para efectuarse la total combustión.

En nuestra nación, desgraciadamente, no existen esos cuidadosos ministros de Agricultura que velan por la salud de sus pueblos, pues les importa muy poco que la compañía arrendataria de Tabacos, siga intoxicando á los que tenemos el mal gusto de seguir impudentemente fumando eso que nos dá, en lugar del oloroso producto ultramarino.

Es natural que así ocurra, puesto que ninguno de los señores que han venido ocupando la poltrona de Agricultura, no es fácil haya podido percatarse prácticamente de si las clases de tabaco puestas á la venta pública por la empresa monopolizadora, son de día en día de peor calidad.

Esas pequeñeces carecen de importancia para un consejero de la Corona, el que intulablemente desconocerá que existen cigarros puros de quince céntimos y paquetes de cuarenta y cinco, que además de la infima clase de sus cigarrillos, ha tenido la Arrendataria el acierto de cambiar su envoltura primitiva por otra monísima verde, que viene á simbolizar lo que merece un pueblo que tolera que una socie-

dad sin conciencia siga abusando de toda una nación en forma tan inaudita.

Pero esto, ¿que le importa á un ministro?

Nada: lo importante es que las acciones de la Arrendataria se coticen á más elevados precios, aunque perezcan todos los fumadores de la nación y que los ingresos en el Tesoro se hagan con puntualidad.

Ni más, ni menos.

NOTAS PARISIENSES

Todo el mundo se queja y con razón, de que ya no nos reímos en la Comedia Francesa.

La culpa es de los autores que creen cosa indigna hacer reír al público. Son gente de humor endiablado que no ven en la vida humana más que tristezas, y que no podrían consolarse si llegasen á olvidar en sus dramas alguna de las miserias del género humano.

Hubo un tiempo en que íbamos al teatro para divertirnos. Hoy asistimos para ver reproducidas las contrariedades todas de la existencia, exageradas á placer por un señor que se complace en martirizarnos el alma. Cuanto más padece el público más felicitaciones recibe el autor, y á esto llaman observación.

Donde más brilla el talento de estos señores es en el análisis del adulterio. La manera de tratar este mal social ha dado argumento en veinte y cinco años para componer dos mil setecientas comedias. Nuestros padres que lo ignoraban salían del teatro alegres y satisfechos.

Los modernistas nos dicen á esto, que antes desconocían la psicología. ¡Oh! ¡La Psicología! ¡Las profundidades del alma femenina! ¡El enigma! ¡Los misterios de la pasión! ¡Lo infinitamente pequeño de un cabello partido en cuatro! Hoy no existe hijo de buena familia que, al tomar la pluma, no piense en profundizar sobre la cuestión siguiente: "¿Por qué al encontrarse un hombre y una mujer se sienten atraídos el uno al otro?". En verdad que esto es de lo más extraordinario.

Creo que si Moliere resucitara, mandaría abrir las ventanas de su teatro para que penetrase un poco de aire puro en aquella hoy intacta mansión del arte.

París 27 de Marzo.

LA PERSECUCION DE LOS JUDIOS

Los judíos esparcidos por el mundo, que se elevan á ocho millones, están atravesando un período de continuas persecuciones; antes las que sufrieron en Francia por la protesta antisemita motivada por el proceso Dreyfus; hoy las que en Rusia han terminado con crueles matanzas de israelitas. Por eso el movimiento iniciado en el Congreso de Basilea de 1898 para reconstituir el antiguo reino de Sión, va en aumento.

Peró esta idea no será realizable, prescindiendo de la maldición bíblica, por la oposición que á la venta de Palestina hace el sultán de Turquía, y porque los grandes capitalistas judíos, á cuya cabeza figura Rotchild, no se resignan á abandonar los centros comerciales europeos y americanos, campo de sus negocios, para trasladarse á una región desolada y de un porvenir problemático.

HABLEMOS DE MUJERES

¿Quieren ustedes que echemos un rato á charlar de mujeres guapas? Supongo por adelantado que la respuesta será afirmativa, porque á nadie le amarga un dulce.

Pues lo que hoy quiero decirles, es que rompo lanzas en favor de las señoras graves que la historia está llena de relaciones acerca de mujeres fascinadoras cuando ya habían dejado de ser jóvenes. No es que hoy me haya levantado galante: es la pura verdad.

Entre otras muchas pudiera citar el caso de Helena, esposa de Menelao, que pasaba de los 40 años cuando cometió la locura de fugarse con París, ocasionando la famosa guerra de Troya. Y como esta guerra

duró diez años no podía ser ella muy joven cuando el amante se la devolvió al amigo, quien la recibió lleno de gratitud y abrasado de amor por su cara mitad. ¡Siempre hay hombres para todo!

Cleopatra tenía 30 años cuando Marco Antonio se rindió á sus pies perdidamente enamorado de sus encantos, durando su amor por ella lo que le duró la vida. Libia tenía 33 años cuando conquistó el amor de Augusto, sobre quien mantuvo un dominio sin igual hasta su muerte.

Y no remontándonos á épocas tan lejanas, sino viniéndonos á fechas más recientes nos encontramos con el caso de Mad. Poitiers, quien contaba 36 años, cuando arrebató el corazón de Enrique II de Francia, y justamente diez y seis años menos que ella. Hasta la muerte de este y ascensión al trono de Catalina de Médicis, se consideró á la Poitiers como la mujer más hermosa de su tiempo.

Contaba Ana de Austria 38 años cuando los escritores sus contemporáneos se unían para proclamarla como la reina más hermosa de Europa.

Ninón de Lenclos, célebre por su beldad y su gracia, fué el ídolo de tres generaciones y tenía 72 años cuando se enamoró de ella el abad Berins. Verdad es que esta señora pareció gozar del don de la eterna juventud.

Blanca Capello, había cumplido ya sus 38 años cuando cayó cautivo de sus encantos el gran Francisco de Florencia, de cinco años menos que ella.

Luis XIV se casó con Mad. de Maitenón cuando esta contaba 43 años y Catalina II, 33, cuando se apoderó del trono de Rusia y ganó el corazón del bizarro general Orloff. Y ya es sabido que hasta la hora de su muerte, á los 77 años de su edad, conservó sus célebres encantos.

La Srta. Mars, famosa trágica francesa, no llegó al apogeo de su belleza y poder sobre sus coetáneos, hasta que cumplió los 45.

Cuando Barrás fué lanzado del poder tenía la célebre Mad. Secamier 38 años y por consentimiento general de Europa, era la mujer más hermosa que existía entonces, concepto en

que se la tuvo durante quince años más.

¿A qué seguir? La boca se me hace agua al pensar en tales ancianas, que demostraban por todos conceptos valer por dos ó tres niñas de quince.

Y eso que ya sabemos que no hay ningunos quince años feos.

M. R.

PLAZA DE TOROS

de Murcia

Gran acontecimiento Taurino

Para el día 15 de Abril de 1906 A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide.

La corrida será presidida por seis bellas señoritas de esta capital y sesorada por la autoridad correspondiente.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de los Sres. Arribas Hermanos, de Sevilla, por las cuadrillas siguientes:

Espadas: Enrique Vargas "Minuto", y José Moreno "Lagartijillo chico".

Picadores: Manuel Martín (Agujeta), Pedro Navarro (Cantarito), Gervasio Ruiz Pérez (Trescalés) y Antonio López (Farfán).

Banderilleros: José Gonzalez (Gonzalito), Ramon Berenguer (Blanquet), Federico Bisoqui, Antonio Maguel, José Baestro (Pepín) y Manuel Martos (Martitos).

Puntilleros: Federico Bisoqui y Antonio Moreno (Calores).

La corrida empezará á las cuatro de la tarde y las puertas se abrirán á las doce.

Precios de las localidades

Palcos con ocho sillas, 75 pesetas; idem con cinco, 40; barreras de sombra primera fila, 10; idem idem segunda fila, 7; sillas de rellano, 8; sobre puerta presidencia, el asiento, 10; balconcillos de Barrera, 4; idem bajos, 5; barreras de sol y sombra primera fila, 4; idem segunda fila, 3; gradas primera y quinta filas asientos, 2; idem segunda, tercera y cuarta, 1; delantera baja, 2; idem alta, 1'50; tablancillo bajo, 2; idem alto 1'50.

Entrada general, 3 pesetas.

Media entrada para niños menores de diez años, 2 pesetas.

